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Pinhais 31 anos: Os dinossauros
invadiram o Parque das Águas

de Pinhais mais uma vez

A entrada para a exposição é gratuita, sendo uma excelente
opção de passeio para as famílias, em especial as crianças

PMP

Piraquara fará seletiva
de atletas de futebol

masculino nascidos em 2007

A seletiva será realizada nos dias 07 e 09 de março
no Estádio Municipal Mathias Jacomel

DIVULGAÇÃO

Governo discute com setor
produtivo e parlamentares

a criação do fundo da região Sul

O governador em exercício, Darci Piana, participa de reunião
no Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul (BRDE)

ROBERTO DZIURA JR./AEN

Aniversário de Curitiba tem feira de
inovação, reforma de escola, cinema
na praça e homenagem às mulheres

Feira de Inovação na Rua XV de Novembro

PEDRO RIBAS/SMCS
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Expediente

Em homenagem ao Dia Internacional
da Mulher, sessão especial da CCJ
será comandada por deputadas

ORLANDO KISSNER/ALEP

Para celebrar o Dia Internacional da Mulher, comemorado
neste dia 8 de março, a reunião da Comissão de Constituição e
Justiça (CCJ) da Assembleia Legislativa do Paraná desta terça-
feira (07) será comandada por deputadas. A reunião será presi-
dida pela deputada Mabel Canto (PSDB). A deputada Flávia Fran-
cischini (União Brasil) será a vice-presidente. O anúncio foi feito
pelo presidente do grupo de trabalho, deputado Tiago Amaral
(PSD). Com a composição inédita, a CCJ vai analisar uma série
de projetos de lei que instituem políticas públicas voltadas para
proteção contra a violência e defesa da dignidade feminina. A
pauta traz proposições que instituem regras contra assédio, vio-
lência e importunação. Também privilegiou projetos que prote-
gem a família e a gestante. A CCJ se reúne a partir das 13h30.

Procuradoria da Mulher ganha posto
de atendimento na Câmara de Curitiba
"Estamos de portas abertas e não mediremos esforços para

fazer dessa cidade um lugar mais seguro para todos", disse a
vereadora Maria Leticia (PV), nesta segunda-feira (6), ao convi-
dar todos para a inauguração da sala da Procuradoria da Mulher
(ProMulher) na Câmara Municipal de Curitiba (CMC). Quatro
anos após a criação do órgão e dois após sua inclusão no orga-
nograma da CMC, a ProMulher  ganha uma sala própria para
atendimento da população, na entrada do Anexo 1, que dá para
a praça Eufrásio Correia. Autora da proposição que criou a Pro-
Mulher, assinada à época por todos os vereadores de Curitiba,
Maria Leticia está no terceiro ano consecutivo à frente do órgão
na Câmara de Vereadores. Em 2022, ela levou a palestra "Quere-
mos todas vivas" a 15 cidades do Paraná, com público total de
2,5 mil pessoas. Também age como ponto de apoio ao aperfeiço-
amento das políticas públicas de gênero, por exemplo, discutin-
do como aprimorar o fluxo de atendimento das vítimas de vio-
lência sexual ou como cessar o assédio às torcedoras nos jogos
de futebol.

Comissão de Segurança Pública debate
proposta que trata da segurança
de mulheres em bares e restaurantes
A Comissão de Segurança Pública da Assembleia Legislativa

realiza sua primeira reunião da 20ª legislatura nesta terça-feira
(7), às 17h, na sala Deputado Arnaldo Busato. A convocação foi
feita pelo presidente da Comissão, deputado Soldado Adriano
José (PP) e vai analisar o projeto de lei complementar nº 314/
2019, proposto pelos deputados Anibelli Neto (MDB) e Ricardo
Arruda (PL). O texto busca garantir segurança para mulheres
que possam se sentir ameaçadas. A proposição obriga bares, res-
taurantes, casas noturnas e estabelecimentos congêneres a ado-
tar medidas de auxílio à mulher que se sinta em situação de
risco e/ou vulnerabilidade.

Dia da Mulher será celebrado
com sessão solene nesta quarta
Na próxima quarta-feira, 8 de março, Dia Internacional da

Mulher, a Câmara Municipal de Curitiba (CMC) promove a tradi-
cional sessão solene em comemoração à data. Ao todo, 12 mu-
lheres curitibanas serão homenageadas pela bancada feminina
do Legislativo, hoje composta pelas vereadoras Amália Tortato
(Novo), Giórgia Prates - Mandata Preta (PT), Maria Leticia (PV),
Noemia Rocha (MDB), Professora Josete (PT) e Sargento Tania
Guerreiro (União). A solenidade será às 19h30, no Palácio Rio
Branco.

07 de Março
Dia dos Fuzileiros Navais; Dia de Santa Perpétua e Santa

Felicidade.

Quatro Barras

Joião é destaque na Imprensa Estadual
Em meio ao anúncio de reajuste da tarifa

na capital, programa de transporte público municipal
gratuito em Quatro Barras é referência no Estado
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restes a completar um
ano de implantação, o
Joião - Programa de

Transporte Público Municipal
Gratuito de Quatro Barras -
mais uma vez é referência para
as cidades paranaenses.

Na semana em que foi
anunciado - e também entrou
em vigor - o novo reajuste na
passagem de ônibus em Curi-
tiba, as atenções da imprensa
estadual se voltaram aos muni-
cípios que estão na contramão
do aumento tarifário, ou seja,
aqueles que oferecem tarifa
reduzida ou até mesmo tarifa
zero, como é o caso de Qua-
tro Barras, onde o transporte
público municipal é custeado
integralmente pela Prefeitura.

O tema foi destaque em
noticiários estaduais da RPC e
RICTV, tendo também ampla
cobertura pela Rádio CBN.

Em entrevista à repórter
Simone Giacometti, da RICTV,
o prefeito Loreno Bernardo
Tolardo disse que a proposta
de implantação do Joião foi au-
xiliar o trabalhador, fomentar o
comércio e a geração de em-
pregos, além de incentivar a cir-
culação de recursos dentro do
próprio município.

"Acreditamos muito nesta
política de mobilidade, de incen-
tivo ao trabalhador e ao em-
pregador, de fomento da nossa
economia local. É um processo
onde todos ganham", avaliou o
prefeito. "Quatro Barras avan-
ça de forma pioneira neste sen-

Hoje são 5 linhas ofertadas à população,
que operam dentro do território de Quatro Barras

tido, sempre buscando o me-
lhor para nossa população", fi-
nalizou Tolardo.

O JOIÃO
Criado no dia 21 de março

de 2022, o Joião nasceu de uma
parceria estabelecida entre a
Prefeitura de Quatro Barras e
a então COMEC (Coordena-
ção da Região Metropolitana de
Curitiba), hoje denominada
Agência de Assuntos Metropo-
litanos do Paraná (AMEP).

Hoje são 5 linhas ofertadas
à população, que operam den-
tro do território de Quatro
Barras, abrangendo áreas urba-
nas e rurais, e permitindo livre
circulação a todas as regiões da
cidade, gratuitamente.

Uma das linhas, o 'Joião da
Cidadania', foi criada com um
percurso especialmente plane-
jado para conectar bairros ur-
banos e rurais, priorizando, em
seu itinerário, o deslocamento

em regiões onde estão órgãos
de atendimento ao cidadão,
como Unidades de Saúde, UPA
24 horas, CRAS, entre outros.

Até dezembro do ano pas-
sado, o município contava com
subsídios da COMEC na or-
dem de 25% do custo do trans-
porte. A partir de janeiro deste
ano, a Prefeitura custeia inte-
gralmente o programa, investin-
do cerca de R$ 280 mil men-
sais.  Além de buscar melhorias
permanentes para o Joião, a
Prefeitura está em vias de im-
plantar Wi-Fi gratuito em todos
os ônibus operados pelo pro-
grama.

Só no último quadrimestre
de 2022, foram registrados um
total de 292.979 passageiros/
trecho e mais de 142 mil km
rodados. Todas as tabelas, ho-
rários e informações sobre o
programa podem ser conferi-
das no site da Prefeitura
(www.quatrobarras.pr.gov.br).
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Prefeitura de Pira-
quara, por meio da

Secretaria de Cultura, Espor-
te e Lazer, fará no mês de
março uma seletiva de atle-
tas de futebol nascidos em
2007, para integrarem a equi-
pe de futebol do município.

Os interessados em fazer
parte da equipe que disputa
os campeonatos represen-
tando Piraquara, devem rea-
lizar a inscrição de forma
online através de um link.

A seletiva será realizada
nos dias 07 e 09 de março, a
partir das 14h, no Estádio
Municipal Mathias Jacomel, é
importante ressaltar que os
atletas devem estar devida-
mente vestidos para realiza-
rem a prática esportiva. A ini-
ciativa visa identificar novos

SERVIÇO

SECRETARIA
DE CULTURA,

ESPORTE E LAZER
Para mais informações, ligue:
3590-3601

Piraquara fará seletiva de atletas de
futebol masculino nascidos em 2007
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A seletiva será realizada nos dias 07 e 09 de março no Estádio Municipal Mathias Jacomel

talentos do município além
de proporcionar a prática de
uma atividade esportiva e a
integração entre os jovens.

SELETIVA
FUTEBOL MASCULINO
NASCIDOS EM 2007.
LINK PARA
INSCRIÇÃO
DATA: 07 e 09 de março
HORÁRIO: 14h
LOCAL: Estádio Municipal
Mathias Jacomel - Rua Papa
Paulo VI, 1 - Vila Chane, Pira-
quara - PR

Educação realiza entrega de kit escolar
para alunos de Escolas do Campo

A distribuição de materiais aconteceu nas escolas Abrahão Miguel Elias,
no Açungui e José de Anchieta, na localidade de São Vicente
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Cada kit é composto por agenda, livro de histórias e duas apostilas de atividades

A Secretária de Educa-
ção Elisabete Baido, junto
com a Diretora das Esco-
las do Campo Sonia de Je-
sus Ribeiro de Paula e a
Gerente de Frota Katia
Bueno, estiveram na área
rural do município para
acompanhar o trabalho
dos professores e a entre-
ga dos kits com materiais
pedagógicos aos estudan-
tes do Infantil IV e V. Cada
kit é composto por agen-
da, livro de histórias e duas
apostilas de atividades.

A visita técnica aconte-
ceu nas Escolas Abrahão
Miguel Elias, na localidade
do Açungui e José de An-

chieta, na localidade de São
Vicente.

Na oportunidade a
equipe esteve também na
localidade do Corriola dos
França, para buscar solu-
ção à uma aluna do primei-
ro ano, com dificuldade
motora, que precisa trans-
por um rio para chegar até
a escola.

"Nosso compromisso é
estar próximos da realida-
de dos alunos e romper
barreiras, para que todos
tenham acesso à escola.
Esse tem sido o trabalho in-
tenso da Semed o tempo
todo", enfatizou a secretá-
ria.

Rio Branco do Sul
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Jurassic Park das Águas
foi oficialmente inaugu-
rado nesta sexta-feira

(3), marcando o início das fes-
tividades em comemoração ao
aniversário de 31 anos de Pi-
nhais. Em uma manhã ensola-
rada, o público presente no
evento de abertura já pôde vi-
sitar, além da exposição das 50
esculturas, a novidade dessa
edição, que é o laboratório
abandonado inspirado no cé-
lebre filme da década de 90. A
atração segue até o dia 22 de
março.

Novamente o local que
abriga a exposição é um dos
principais cartões postais de
Pinhais, o Parque das Águas. A
entrada para a exposição é gra-
tuita, sendo uma excelente op-
ção de passeio para as famílias,
em especial as crianças, que se
encantam com os dinossauros
criados pelo artista Jonas Cor-

Pinhais 31 anos: Os dinossauros invadiram
o Parque das Águas de Pinhais mais uma vez

Em uma manhã ensolarada, o público presente no evento de abertura já pôde visitar,
além da exposição das 50 esculturas, a novidade dessa edição, que é o laboratório abandonado

O

SERVIÇO

A exposição Jurassic Park
das Águas vai até o dia 22 de
março, no Parque das Águas
de Pinhais - Rodovia João Le-
opoldo Jacomel com Estrada
Ecológica. Horário de funcio-
namento das 9h às 19h. A en-
trada é gratuita.

A entrada para a exposição é gratuita, sendo uma excelente
opção de passeio para as famílias, em especial as crianças
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rêa que confecciona as peças
em fibra, resina e tinta.

A prefeita de Pinhais, Rosa
Maria, fez a abertura oficial do
Jurassic Park das Águas, desta-
cando a união de esforços de
diferentes setores da prefeitu-
ra para tornar o projeto possí-

vel e falou sobre as novidades
desta edição. "O aniversário
começou muito movimentado,
o laboratório abandonado re-
almente vale a pena visitar, pois
é uma experiência incrível.
Aproveito para agradecer pelo
empenho das equipes da pre-

feitura para colocar em prática
essa atração tão maravilhosa.
Nós atendemos os pedidos da
população e trouxemos os di-
nossauros novamente, para a
nossa amada Pinhais que evo-
lui a cada dia e tem muitos
motivos para celebrar", decla-
rou a prefeita. Na oportunida-
de, Rosa Maria também fez um
convite para que a população
contribua com qualquer quan-
tidade de ração que será des-
tinada ao Banco de Ração Mu-
nicipal de Pinhais.  Também es-
tiveram presentes na abertura
o presidente da Câmara Muni-
cipal de Pinhais, vereador Mar-
cinho, os vereadores Arnaldo
do Vizinho Solidário, Binga, Fi-
lho, Fabrício Souza, Jane Cartei-
ra, Paulão, Tomé; a deputado es-
tadual, Marli Paulino; o ex-pre-
feito de Pinhais, Luizão Goulart;
os secretários municipais de
Governo, Márcio Mainardes, de

Segurança e Trânsito, Anderson
Mendes de Araújo, de Adminis-
tração, Vinicius de Oliveira Mar-
tins, de Meio Ambiente, Rosana
Boeira Ilhéu, de Educação, An-
drea Franceschini, de Desen-
volvimento Econômico, Ricar-
do Augusto Pinheiro, de Urba-
nismo, Emerson Santana Ben-
to, Assistência Social, Rosange-
la Batista da Silva Duarte, de
Cultura, Esporte e Lazer, Bru-
no Sitima; servidores munici-
pais, equipe e alunos da Escola
Municipal Chafic Smaka.
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eis que estamos
em março! Aquele
mês fofo, cheio de

campanhas lindas, rosas
distribuídas para lá e pra
cá e aquela sensação de
que vivemos, todas, num
cenário cor de rosa bebê.

Isso sem contar as pas-
seatas feministas exigindo
salários iguais e respeito às
decisões sobre nossos
corpos. Massa!

E nisso tudo, onde fica
a parte de não deixarmos
ninguém para trás?

A parte de ser uma
mulher em situação de
rua, a mais vulnerável de
todas as pessoas nessas
situações.

Ou você vê rosas sen-
do entregues no mesmo
ritmo em que se luta pra
que não tenhamos mulhe-
res vivendo embaixo de
marquises?

Ou cartazes nas pas-
seatas pedindo "Banhei-
ros públicos para mulhe-
res em situação de rua já"?

A gente resolveu unir
forças pra oferecer algo
que é fundamental: aten-
dimento médico e jurídi-
co, conversa, escuta, afe-
to, alimento, banho e dig-
nidade.

Ah, mas é uma ação
pontual.

Sim, mas de grupos que
estão constantemente nas
ruas e nas vidas dessas
mulheres, e o Mãos, que
está em todos os espaços
de discussão sobre o
tema, e lutando para que
sejam vistas e lembradas,
e que nenhuma mulher
consiga dormir em paz
enquanto várias de nós
estiverem embaixo de
marquises por aí.

QUER ENTRAR
COM A GENTE NESSA?

Para saber mais aces-
se o perfil no Instagram
@projetomaosinvisiveis e
@aquecendocoracoes-
curitiba

Texto e imagens:
Projeto Mãos Invisíveis

Projeto Mãos Invisíveis
realizam Mutirão para Mulheres

E
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Campina Grande do Sul

Pré-conferência de Saúde define diretrizes para elaboração de propostas
para a Conferência Municipal: mais de 300 pessoas participaram

N
os dias 01, 02 e 03 de
março o município de
Campina Grande do

Sul realizou a Pré-Conferência
Municipal de Saúde. Os even-
tos aconteceram nas localida-
des de Paiol de Baixo, Jardim
Paulista e Sede.  As pré-confe-
rências tem como objetivo es-
timular a participação popular,
através do controle social no
SUS. É por meio desse instru-
mento que ocorre a elabora-
ção de propostas e sensibiliza-
ção das pessoas - principal-
mente usuários do SUS - para
que participem da Conferên-
cia Municipal de Saúde que
acontecerá no dia 23 de mar-
ço a partir das 12horas no Te-
atro Municipal de Campina
Grande do Sul.

INVESTIMENTOS
E PARTICIPAÇÃO

O prefeito Bihl Zanetti par-
ticipou da reunião de encerra-
mento, falou sobre planejamen-
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As pré-conferências tem como objetivo estimular a participação popular, através do controle social no SUS

to e investimentos na área da
saúde. "Enfrentamos uma de-
sestabilização total no período
Pós Pandemia do COVID-19 e
mesmo assim avançamos com
investimentos fortes em exa-
mes, estamos adquirindo novas
ambulâncias, contratação de
médicos, atendimentos de qua-

lidade no Centro de Especiali-
dades Médicas, o investimento
no SAMU e no Pronto Atendi-
mento na parceria com Qua-
tro Barras, o que já foi um gran-
de avanço para urgências e
emergências, explicou o prefei-
to. Bihl ainda disse da importân-
cia da população se envolver

nas conferências e participar
do processo político da cida-
de. "Parabéns a todos nesse
trabalho que envolve usuários
do SUS, trabalhadores de saú-
de, professores, alunos, verea-
dores, líderes comunitários. É
um desafio que ajuda a cidade
a manter a qualidade no servi-

ço. E a oportunidade está aber-
ta para que novos líderes par-
ticipem da gestão pública" con-
cluiu o prefeito.

PROPOSTAS
E NOVO CONSELHO

As Pré-Conferências e a
Conferência Municipal são os
principais espaços de constru-
ção de propostas e aperfeiço-
amento do SUS para o municí-
pio. Esses atos garantem trans-
parência e possibilita o envol-
vimento da sociedade como
um todo nos processos de
decisão no que diz respeito à
saúde coletiva.

A conferência municipal de
saúde acontece a cada 4 anos
e no final do evento será eleito
o novo Conselho Municipal de
Saúde, com mandato também
de 4 anos, que será responsá-
vel por acompanhar e delibe-
rar sobre a execução da políti-
ca pública de saúde em Cam-
pina Grande do Sul.

Pinhais 31 anos: População participou de mais em edição do
Programa Justiça no Bairro, Feira de Serviços e PCPR na Comunidade

Evento em alusão ao aniversário da cidade foi realizado no último sábado (4), no Caic do bairro Maria Antonieta
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O público participou da ação recebendo atendimento
gratuito para diversos serviços: atendimento jurídico

para diferentes áreas/casos e emissão da carteira de identidade

Foi realizada no último sá-
bado (4), em Pinhais, no Caic
do Maria Antonieta, mais uma
edição do Programa Justiça no
Bairro, Feira de Serviços e Po-
lícia Civil do Paraná (PCPR) na
Comunidade. O evento que é
uma tradição na programação
do aniversário da cidade mais
uma vez foi realizado, e neste
ano, marcou a comemoração de
20 anos de existência do Pro-
grama Justiça no Bairro.

Durante todo o dia, o pú-
blico participou da ação rece-
bendo atendimento gratuito
para diversos serviços: atendi-
mento jurídico para diferentes
áreas/casos e emissão da car-
teira de identidade. No evento,
as secretarias municipais de-
ram informações e orientações
sobre serviços públicos, e as
pessoas que passaram pelo lo-
cal puderam realizar por meio
de uma parceria com o Senai,
corte de cabelo, esmaltação e
penteado. Além de tudo isso,
também aconteceu a prestação
de serviços da área da saúde e
realização de atividades cultu-
rais e exposições.

Na abertura do evento, es-
tiveram presentes a prefeita
Rosa Maria; a desembargadora
do Tribunal de Justiça do Para-
ná e idealizadora do programa
Justiça no Bairro, Joeci Macha-
do Camargo; a deputada esta-
dual Marli Paulino; o ex-prefei-
to de Pinhais, Luizão Goulart; os
secretários municipais Adriane
Jorge Carvalho (Saúde), Ander-
son Mendes (Segurança e Trân-
sito), Bruno Sitima (Cultura,
Esporte e Lazer), José Luiz Pe-

droza (Planejamento, Finanças
e Orçamento), Marcio Mainar-
des (Governo), Ricardo Pinhei-
ro (Desenvolvimento Econô-
mico), Rosana Boeira Ilheu
(Meio Ambiente), Rosangela
Batista Duarte (Assistência So-
cial); o presidente da Câmara
Municipal de Pinhais, vereador
Marcinho, os vereadores Arnal-
do do Vizinho Solidário, Carli-
nhos do Elisa, Fabricio Souza,
Filho, Jane Carteira; o gerente
executivo do Sesc, Marcio Ro-

berto Renaldin; o superinten-
dente da Guarda Municipal de
Pinhais, Dorival Selbach Júnior;
a diretora presidente do Pi-
nhais Previdência, Keren Leti-
cia Pereira; o controlador geral
de Pinhais, Marcio dos Santos
Resko; e o delegado chefe da
Delegacia Móvel de Atendimen-
to a Futebol e Eventos, Luiz
Carlos de Oliveira. Entre os
serviços mais procurados es-
tavam o atendimento jurídico
e a emissão da carteira de iden-
tidade. O morador do bairro
Atuba, Antônio Rebouças Cu-
nha Júnior, esteve presente
para obter a curatela do filho,
que tem 18 anos e é pessoa
com deficiência (PcD). Ele co-
mentou que durante a semana
procurou o Cras que o enca-
minhou para o atendimento no
programa Justiça no Bairro. Ao
final, Antônio agradeceu pela
prestação do serviço e atendi-
mento recebido. "Pinhais está
de parabéns. O Cras tem me
dado assistência, assim como a
Unidade de Saúde. Hoje, no Jus-
tiça do Bairro fui muito bem
atendido por profissionais ca-

pazes, competentes que já pro-
videnciaram as necessidades
do meu filho. Saio satisfeito
porque saio daqui com a ques-
tão da curatela do meu filho
resolvida e estou com o docu-
mento em mãos. Além da satis-
fação, também destaco a pres-
teza e a qualidade do atendi-
mento que foram muito bons",
disse ele. A realização de mais
um Justiça no Bairro e Feira de
Serviços foi comemorado pela
prefeita Rosa Maria que enal-
teceu a importância das ações
para a comunidade local. "Aten-
demos a população com os ser-
viços que elas mais precisam,
principalmente os jurídicos,
além daqueles das secretarias
municipais. Neste ano, oferece-
mos uma novidade: a Delegacia
Móvel, da Polícia Civil. Nestes
31 anos do município, recebe-
mos como presente estes ser-
viços que fazem a diferença na
vida da nossa população. Esta-
mos felizes pelo envolvimento
da comunidade e gratos aos
parceiros e servidores pela
promoção deste importante
evento", afirmou Rosa Maria.
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esta segunda-feira (6),
durante a abertura da
"Semana Pró-Mulher:

el@s no centro do debate pú-
blico", a Câmara Municipal de
Curitiba (CMC) homenageou
a primeira vereadora da capital
paranaense, Maria Olympia
Carneiro Mochel. Ela passa a
dar nome à Escola do Legislati-
vo, responsável por capacitar
servidores e vereadores.

Até hoje a mulher mais jo-
vem a fazer parte da CMC,
Mochel se elegeu aos 21 anos
de idade e fez parte da primei-
ra legislatura contemporânea,
de dezembro de 1947 até de-
zembro de 1951. As brasileiras
puderem ir às urnas, pela pri-
meira vez, em 1933. Nas elei-
ções para vereadores de 1935,
a única da Era Vargas, elas já
podiam concorrer, mas nenhu-
ma candidata concorreu às ca-
deiras da Câmara de Curitiba.
Somente 12 anos depois, com
a reabertura dos Legislativos, é
que ocorre um novo pleito, uma
mulher entra na disputa e é
eleita.

"Esta semana que configura
como uma das mais especiais
do ano", disse Maria Leticia (PV),
procuradora da Mulher e se-
gunda-secretária da CMC. Mais
do que celebrar o Dia semana
Internacional da Mulher, ela
explicou que o objetivo da pro-
gramação especial é "promover
um calendário de capacitação,
empoderamento e atividades
que fazem da nossa cidade um
lugar melhor para todos nós".

"Batizar nossa Escola com o
nome da nossa primeira vere-
adora não é mera convenção,
é valorizar uma mulher pionei-
ra, que em 1947 inaugurou a
presença feminina no Parla-
mento Municipal, com apenas
21 anos", saudou a procurado-
ra. "E eu tenho certeza que
posso dizer, em nome de todas
as vereadoras, estar aqui não é
fácil. Se hoje, em pleno 2023,
nossa presença nos espaços
políticos significa enfrentar inú-
meras resistências e violências,
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Primeira vereadora de Curitiba
batiza Escola do Legislativo

Câmara de Curitiba agora conta com a Escola do Legislativo Maria Olympia Carneiro Mochel

Da esquerda para a direita, Noemia Rocha,
Alice Mochel, Maria Leticia e Danielli Wandembruck

N

que por vezes acontecem di-
ante dos olhos de todos, sem
o menor constrangimento, o
que terá então enfrentado
Maria Olympia para ocupar este
espaço?", ponderou. Vale lem-
brar que na década de 1940
as mulheres eram proibidas de
fazer coisas que hoje conside-
ramos super normais, como
jogar futebol", continuou Ma-
ria Leticia. "Maria Olympia to-
mou posse em dezembro de
1947, na primeira legislatura
contemporânea da CMC. "Ela
abriu um caminho extenso, di-
fícil, tortuoso, com muitas pe-
dras ainda, mas para diversas
vereadoras que passaram por
aqui desde a década de 1940",
parabenizou o presidente Mar-
celo Fachinello (PSC). Ele lem-
brou que esta legislatura man-
teve o recorde de eleição com
maior bancada feminina, com
oito parlamentares. Ano passa-
do, durante passagens da atual
deputada estadual Ana Júlia
(PT), a Casa chegou a ter nove
vereadoras.

A diretora da Escola do Le-
gislativo Maria Olympia Carnei-
ro Mochel, Danielli Wandem-
bruck, recebeu o certificado
com a denominação em home-
nagem à primeira vereadora de
Curitiba. A servidora ressaltou
o papel do órgão da estrutura
funcional da Casa: "Escola esta
que compõe a estrutura do
Poder Legislativo e supera as
competências constitucionais
atribuídas a este Legislativo".

"Se o papel da escola foi um dia
ser um centro de treinamento
para os processos operacio-
nais", ponderou, "hoje nossa
responsabilidade é muito mais
abrangente; internamente, nos-
so desafio é ressignificar a fun-
ção do servidor público".

HISTÓRIAS DE VIDA
Um dos cinco filhos de Ma-

ria Olympia, a médica Alice
Mochel veio de Brasília para
Curitiba com o objetivo de
acompanhar a homenagem. Ela
compartilhou em plenário his-
tórias sobre a vida da mãe, fale-
cida em janeiro de 2008, aos 82
anos de idade. "Essa é uma oca-
sião bastante especial. A vida da
minha mãe em Curitiba nunca
foi negada, a história foi conta-
da por ela aos filhos e pelo meu
pai, que morou aqui."

"A eleição foi uma surpresa
para todo mundo. Ela chegou
aqui e não tinha banheiro fe-
minino na Câmara [cuja sede,
na época, era o Paço Munici-
pal]", relatou Alice. Segundo ela,
"havia toda uma pressão e ne-
nhuma ajuda". "Ela foi eleita com
21 anos, ela teve dois filhos
aqui em Curitiba, e quando a
situação ficou insustentável
[após o fim do mandato], eles
foram para o Maranhão [de
onde era a família do marido]",
afirmou. "Ela se considerava ma-
ranhense de coração, ela adqui-
riu o sotaque maranhense, mas
não esquecia de Curitiba. Tinha
família aqui, minhas tias já estão

falecidas. Ela gostava, tinha boas
lembranças, apesar de todas as
dificuldades que ela passou."

Em São Luís, disse Alice, Ma-
ria Olympia ficou os primeiros
dez anos sem atividades pro-
fissionais, dedicando-se à cria-
ção dos quatro filhos. Depois
é que ela foi cursar Medicina,
sendo que no quinto ano do
curso teve a quinta e última
gestação. A ex-vereadora esco-
lhei a psiquiatria como área de
atuação, onde também foi pre-
cursora. "Eu brincava que ela
saiu de uma pedreira e entrou
em outra. Ela foi a primeira psi-
quiatra de São Luís e provavel-
mente do Maranhão", frisou a
filha, que também é médica.

"Na família, a gente brincava
que ela era a pistoleira", citou.
A arma, segundo Alice, foi com-
prada para sua segurança em
viagens pelo Maranhão pelo
Instituto Nacional de Assistên-
cia Médica da Previdência So-
cial (Inamps), precursor do Sis-
tema Único de Saúde (SUS),
"numa época em vigorava a lei
da bala". "Ela tinha essa coisa da
bondade, da sensibilidade com
o paciente psiquiátrico, e ela
tinha também uma força inte-
rior de fazer o que era direito,
mesmo que, para isso, precisas-
se de uma atitude dura."

A filha contou ainda que
Maria Olympia trabalhou nos
principais hospitais psiquiátri-
cos, defendia a reforma mani-
comial e fundou a Associação
Maranhense de Psiquiatria. "Ela
esteve muito envolvida nos
processos todos da psiquiatria
em São Luís", disse. Os ex-pa-
cientes, revelou, até hoje lem-
bram dela: "A vida dela foi vol-
tada para a família e para a psi-
quiatria, e isso foi muito reco-
nhecido". "E ela formou uma
geração, ou três, talvez, de pro-
fissionais médicos ajudando a
entender as nuances da psiqui-
atria", completou.

EQUIDADE E DIREITOS
Primeira-procuradora-ad-

junta, Giorgia Prates - Mandata

Preta (PT) lembrou que Curi-
tiba só elegeu uma mulher ne-
gra para a Câmara em 2020:
Carol Dartora (PT), que tam-
bém fez história, em 2023, por
se tornar a primeira deputada
federal negra do Paraná. "Eu ain-
da sou a segunda. E nós ainda
não temos uma mulher indíge-
na", apontou. Mais que ocupar
esses espaços, nós queremos
que eles não sejam motivo de
adoecimento, que não atinjam
nossos corpos com violência
política. E é sempre bom lem-
brar que se existem direitos, é
porque nós não aprendemos
o que é o respeito."

"Este reconhecimento da
Procuradoria da Mulher desta
Casa é justo, faz a diferença",
disse a segunda-procuradora-
adjunta, Noemia Rocha, defen-
dendo a equidade de mulheres
e homens nos Parlamentos bra-
sileiros e no mercado de tra-
balho. A vereadora relembrou
que também partiu de Maria
Olympia a organização da pri-
meira Conferência de Mulhe-
res no Paraná, mas que o even-
to não pôde ser divulgado.

Primeiros-secretário da
Câmara, Osias Moraes (Repu-
blicanos também se manifes-
tou), destacou a importância do
Dia Internacional da Mulher e
a representação feminina nos
cargos de chefia do Legislativo.
"Os esforços de todos devem
caminhar para que jamais mu-
lheres e meninas tenham opor-
tunidades negadas, sejam agre-
didas, violentadas ou mortas
pelo fato de terem nascido do
gênero feminino", declarou.
Alertando ao feminicídio, la-
mentou o caso recente da pre-
sidente da Câmara de Juazeiro
do Norte (CE), Yanny Brena
Alencar Araújo (PL).

A abertura da programação
foi prestigiada também pela ex-
vereadora Julieta Reis; pelas ve-
readoras da cidade de Arapon-
gas (PR), Marisa Staub (PSC) e
Meiry Farias (PRTB); e pela se-
cretária do Podemos Mulher,
Luciana Fiorelli.
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DIA INTERNACIONAL DA MULHER:
Mulheres na política inspiram e fazem a diferença

O Dia Internacional da Mu-
lher é uma data celebra-
da anualmente no dia 08

de março e serve para lembrar
sobre a luta das mulheres pela
igualdade de direitos. Uma das
áreas em que as mulheres têm lu-
tado por maior representativida-
de é a política. Ainda hoje, apesar
dos avanços, as mulheres são mi-
noria nos cargos políticos em
todo o mundo.

A presença das mulheres na
política é importante porque elas
trazem novas perspectivas e re-
presentam melhor a diversidade
da população. Quando as mulhe-
res participam ativamente da po-
lítica, são criadas políticas públi-
cas que levam em conta as ne-
cessidades específicas das mu-
lheres, como o combate à violên-
cia doméstica e a igualdade sala-
rial.

Além disso, a presença das
mulheres na política é um exem-
plo para as gerações futuras, mos-
trando que as mulheres têm o
direito e a capacidade de ocupar
qualquer posição que desejem,
independentemente do gênero.

Apesar dos desafios e obstá-
culos enfrentados pelas mulhe-
res na política, muitas delas têm
alcançado posições de destaque
e liderança em seus países. É im-
portante que a luta por maior re-
presentatividade feminina na po-
lítica continue, para que um dia a
igualdade de gênero seja uma re-
alidade em todo o mundo.

Portanto, neste Dia Interna-
cional da Mulher, é importante
celebrar as conquistas das mu-
lheres na política e também lem-
brar que ainda há muito traba-
lho a ser feito. Ainda há luta por
uma sociedade mais justa, iguali-
tária e em que as mulheres sejam
verdadeiramente representadas,
mas podemos ver que muitas têm
nos representado com garra, co-
ragem, dedicação, amor, honesti-
dade e espírito de liderança.

Esta é uma singela homenagem
do jornal Agora Paraná para as
mulheres, e desejamos que elas
tenham seus lugares de direito na
política e em todos os setores da
sociedade!

Homenagem às mulheres que fazem a diferença na política

Prefeita de Rio Branco do Sul Karime Fayad
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Prefeita de Pinhais Rosa Maria de Jesus Colombo

Prefeita de São José dos Pinhais Nina Singer Primeira dama de Piraquara Creusa Nogueira Fróes
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atual bancada fe-
minina da Assem-
bleia Legislativa

do Paraná é composta
por dez deputadas, a mai-
or da história. No último
período legislativo, eram
cinco. Integra o grupo as
deputadas Marcia Huçu-
lak (PSD), Ana Júlia (PT),
Luciana Rafagnin (PT), Flá-
via Francischini (União);
Maria Victoria (PP); Can-
tora Mara Lima (Republi-
canos); Mabel Canto
(PSDB), Cristina Silvestri
(PSDB), Cloara Pinheiro
(PSD) e Marli Paulino (So-
lidariedade).

 Além das lideranças
estaduais podemos desta-
car as prefeitas eleitas na
Região Metropolitana de
Curitiba como Rosa Ma-
ria de Jesus Colombo (Pi-
nhais), Nina Singer (São José
dos Pinhais) e Karime Fayad
(Rio Branco do Sul) que
tem realizado um trabalho
essencial e exemplar.

Deixamos nossa ho-
menagem à primeira-dama
do Estado do Paraná Lu-
ciana Saito Massa, esposa
do Governador Carlos
Massa Ratinho Junior, que
tem participado ativamente
de eventos que trazem pau-
tas importantes que bene-
ficiam os paranaenses.

A primeira-dama de
Curitiba Margarita Sanso-
ne está sempre ao lado
do prefeito de Curitiba
Rafael Greca, uma mulher
culta, sorridente e que
traz alegria em cada ação
realizada.

Creusa Nogueira Fróes,
esposa do prefeito de Pira-
quara Josimar Fróes, além
de primeira-dama de Pira-
quara é Secretária de De-
senvolvimento Econômi-
co do município e tem fei-
to um excelente trabalho,
aqui ganha destaque por
representar a força e de-
terminação mulher pira-
quarense.

Parabéns a todas
as mulheres!

2023: um ano de lideranças femininas
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IOCine Passeio exibe "Triângulo da Tristeza"

Os modelos Carl e Yaya movimentam-se no mundo da
moda, enquanto exploram os limites da sua relação. O ca-
sal é convidado para fazer um cruzeiro luxuoso. Parece o
cenário perfeito para muitas publicações de Instagram. Mas
durante o esmeradíssimo Jantar do Comandante, uma tem-
pestade avoluma-se e os passageiros sofrem um intenso
enjoo.

Deputada estadual e segunda secretária
da Mesa Diretora da ALEP Maria Victoria

Deputada estadual Mara Lima

Deputada estadual Cristina Silvestri Deputada estadual Cloara Pinheiro Deputada estadual Mabel Canto

Deputada estadual Flavia Francischini Deputada estadual Ana Júlia Ribeiro Deputada estadual Luciana Rafagnin

Deputada estadual Marcia Huculak

Deputada estadual Marli PaulinoPrimeira dama do Paraná Luciana Saito Massa Primeira dama de Curitiba Margarita Sansone
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Você conhece esta Senhora?
Clara Zetkin, uma mulher que foi muito a fren-

te do seu tempo, pois devido a suas ideias femi-
nistas, que diferentemente de outras datas comer-
ciais, ela propôs o Dia da Mulher, com o intuito de
reinvindicar o direito ao voto, emprego e salário
para as mulherres da Alemanha de 1910. Sua idéia
principal era fazer anualmente uma data para que
todas as fábricas parassem para dar atenção a de-
manda feminina. Sua ideia foi muito além da Ale-
manha e atingiu todo o mundo.

O Dia Internacional da Mulher só foi oficiali-
zado em 1975, quando a ONU começou a come-
morar a data e se tornou uma ocasião para cele-
brar os avanços das mulheres na sociedade, na po-
lítica e na economia. Em 2023, o tema abordado
da Campanha será "Por um mundo digital inclusi-

- Alimentação desregrada: Alimentar-se de
menos ou exageradamente, levando a obesi-
dade ou falta de vitaminas e minerais essenci-
ais.

- Descuido com a prevenção: Exames como
Papanicolau e Mamografias estão sendo deixa-
dos " para depois".

- Mudanças culturais e ambientais: Altera-
ções hormonais, adiamento da maternidade es-
tão entre os itens mais lembrados neste quesi-
to.
O mundo moderno está cheio de inimigos da

saúde da mulher, como você viu neste artigo. Por
outro lado, as opções para superá-los são várias e
podem contribuir com seu bem-estar integral, de
corpo e mente.

Cuidar da alimentação e do sono, dosar o tem-
po dedicado ao trabalho e se dar de presente mo-
mentos de prazer são medidas simples e que po-
dem ser adotadas sem grandes complicações. Não
descuidar de seus exames preventivos e fazer as
consultas médicas necessárias também são formas
de reduzir os fatores de risco para a saúde da mu-
lher.

Se você tem exames solicitados por seu médi-
co e ainda não os realizou, é hora de tirar as re-
quisições da gaveta e se cuidar.

Texto: Aiane Cristina Alves Cordeiro
Farmácia Clinica, Magistral e Acupuntura CRF-PR: 18999

Fontes:
https://www.bbc.com/portuguese/internacional-60646605
https://www.onumulheres.org.br/noticias/dia-internacional-das-mulheres-2023-por-um-mundo-digital-inclusivo-inovacao-e-tecnologia-para-a-igualdade-de-genero/
https://imeb.com.br/fatores-de-risco-para-a-saude-da-mulher-moderna/

Quer conhecer mais, sanar dúvidas? Siga a Farma no Insta! @aianebensberg

Farmácias Prepare em 6 Endereços para melhor lhe atender:

3 UNIDADES EM PINHAIS:
- Avenida Irai, 467 - Weissopolis - Pinhais
- Avenida Camilo Di Lellis, 392 - Centro - Pinhais
- Avenida Jacob Macanhan, 323 - Centro - Pinhais

3 UNIDADES EM CURITIBA:
- Rua Nilo Cairo, 643 - Alto da XV
- Rua Via Vêneto, 1741 - Santa Felicidade
- Rua Professor João Falarz, 719 - Ecoville

41-3013-0333 (Central de Atendimentos via Whatsapp)
Siga a Prepare no Insta!  @farmaciasprepare

Dica da Farmacêutica

Dia Internacional da Mulher
vo: inovação e tecnologia para a igualdade de gê-
nero"; trazer mulheres e outros grupos marginali-
zados para a tecnologia resulta em soluções mais
criativas e com maior potencial para inovações
que atendam às necessidades das mulheres e pro-
movam a igualdade de gênero.

As mulheres alcançaram ao longo dos anos uma
notoriedade e grandes responsabilidade no âmbi-
to profissional, um exemplo é que houve um au-
mento de 75 % de mulheres em cargos de Lide-
rança e além das responsabilidades dentro do tra-
balho, sem deixar de lado suas responsabilidades
como mãe, esposa, dona de casa, etc...

Com isso as mulheres estão mais suscetíveis a
desenvolver alguns problemas no âmbito da saú-
de, dentre eles:

- Tempo de sono reduzido: O acúmulo de tra-
balho seja ela formal ou em casa, está levando
as mulheres a ter menos horas de sono, e sono
com qualidade, levando a longo prazo a desen-
volver problemas físicos e mentais.

- Stress e Ansiedade: Depressão e ansiedade
podem levar a doenças cardiovasculares.

- Sedentarismo: Podendo levar a hipertensão,
diabetes, obesidade e transtornos mentais.
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semana marcada pela
comemoração do Dia
Internacional da Mulher

(8) começou com o avanço de
propostas que tratam do reco-
nhecimento e da defesa de pau-
tas femininas na sessão desta se-
gunda-feira (6), da Assembleia
Legislativa do Paraná.

"Iniciamos a semana da mu-
lher e essa casa vai abrir suas
portas e Plenário para receber
mulheres de todo o estado em
uma homenagem digna, justa e
merecedora por parte das nos-
sas deputadas estaduais, hoje na
totalidade de dez, o que repre-
senta um grande avanço, uma
conquista extraordinária. Todas
as mulheres paranaenses estarão
aqui representadas por essas
brilhantes deputadas", declarou
o presidente Ademar Traiano
(PSD).

A primeira iniciativa aprova-
da foi o projeto de lei 464/2021,
que institui a campanha perma-
nente de combate à importuna-
ção sexual no transporte rodo-
viário intermunicipal comercial
de passageiros no Paraná. A pro-
posta é dos deputados Do Car-
mo (União Brasil), Cristina Sil-

Deputados aprovam projetos de
proteção e homenagem às mulheres

Na sessão plenária que abriu a semana comemorativa do Dia Internacional
da Mulher, duas iniciativas avançaram na Assembleia Legislativa
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A primeira iniciativa aprovada foi o projeto de lei que institui a campanha
permanente de combate à importunação sexual no transporte rodoviário

vestri (PSDB) e do ex-deputa-
do Boca Aberta Junior, e passou
em segunda discussão. O propó-
sito é coibir a violência contra a
mulher, promovendo ações edu-
cativas para estimular denúncias
de assédio sexual por parte da
vítima, garantindo um serviço de
transporte seguro em todo o
estado.

"Na hora que a mulher vai
adquirir uma passagem, ela não
sabe quem estará ao seu lado na
viagem. Às vezes são horas so-

frendo uma importunação sexu-
al, em uma situação muito com-
plicada", justificou o deputado
Do Carmo.

O projeto determina que as
empresas do setor deverão fi-
xar adesivos dentro de suas de-
pendências e no interior dos
veículos com informações sobre
o crime de importunação sexu-
al e os números dos órgãos para
denúncia. Também deverão infor-
mar a todos os passageiros que
esses tipos de crime poderão ser

imediatamente relatados aos
motoristas.

As empresas poderão adotar
medidas, em parceria com o se-
tor público, privado e organiza-
ções da sociedade civil, para
ofertar cursos de capacitação e
treinamento para seus empre-
gados sobre o tema.

HOMENAGEM
A segunda proposta voltada

às mulheres trata da resolução
2/2023, aprovada em primeira
votação e que institui uma ho-
menagem a ser conferida anual-
mente pelo legislativo estadual a
dez personalidades femininas de
destaque na sociedade paranaen-
se. A entrega fará parte das co-
memorações do Dia Internaci-
onal da Mulher. Funcionárias e
servidoras que dedicaram seu
trabalho à Assembleia serão as
primeiras a receberem Prêmio
Rosy de Macedo Pinheiro Lima.

TRANSPORTE DE ANIMAIS
Na mesma sessão, os depu-

tados aprovaram em primeira
votação o projeto de lei 33/
2022, do deputado Luiz Fernan-
do Guerra (União Brasil), que

assegura ao proprietário, tutor
ou responsável o direito de
transportar animais domésticos
de pequeno porte (cães e gatos)
no serviço de transporte coleti-
vo de passageiros no Paraná.

De acordo com a justificati-
va, objetivo é beneficiar princi-
palmente a população de baixa
renda que, muitas vezes, não tem
condições financeiras de custe-
ar o transporte de seus animais
para vacinação, castração e aten-
dimentos veterinários, por
exemplo.

E para que esse transporte
não cause transtorno para os
demais usuários do serviço co-
letivo, o projeto impõe regras,
como o limite de dois animais
por veículo. Já o peso de cada
um não pode ultrapassar 12 qui-
los.

O texto define que cães e
gatos deverão ser transportados
em caixas apropriadas, isenta de
dejetos, água e alimentos, garan-
tindo a segurança, a higiene e o
conforto do animal e dos passa-
geiros. O projeto prevê ainda
que a responsabilidade pela in-
tegridade física do animal é do
passageiro condutor.

CMC aprova modernização da licença-maternidade e da proteção a contratos
Alterações da Lei Orgânica do Município (LOM) foram acatadas

pelos vereadores da capital, em primeiro turno, com votação unânime
Nesta segunda-feira (6), fo-

ram aprovadas pela Câmara
Municipal de Curitiba (CMC)
duas alterações na Lei Orgânica
do Município (LOM). Os verea-
dores votaram a favor da regu-
lamentação da licença-materni-
dade para vereadoras e de criar
uma restrição a parentes de ges-
tores públicos nos contratos do
Município. Em primeiro turno,
ganhou o aval do plenário o subs-
titutivo geral, que unificou duas
propostas que tramitavam no
Legislativo.

Por analogia, a LOM é como
se fosse a Constituição de Curi-
tiba, por isso é exigido o aval de
dois terços dos parlamentares,
em dois turnos, com dez dias de
intervalo entre cada votação.
Esse rito especial é determina-
do pelo Regimento Interno, nos
artigos 170 a 178. Além dessas
alterações, a comissão especial
convocada para avaliar a mudan-
ça da LOM incluiu revisões me-
nores como, por exemplo, de-

legando competências ao Insti-
tuto de Previdência dos Servi-
dores do Município de Curitiba
(IPMC).

LICENÇA-MATERNIDADE
A primeira alteração na LOM

iguala a licença-maternidade de
servidoras e parlamentares, pois
hoje a Lei Orgânica concede 180
dias para as funcionárias públicas,

mas apenas 120 às vereadoras da
capital. Além de corrigir essa dis-
torção, dando às parlamentares
o mesmo direito previsto nas
demais legislações do gênero, o
texto a ser votado também atu-
aliza a redação da licença-pater-
nidade e inclui a previsão desse
direito aos adotantes. A propos-
ta foi apresentada por Noemia
Rocha (MDB), com o apoio de

mais 13 parlamentares. A mu-
dança foi provocada pelo caso
concreto da vereadora Indiara
Barbosa (Novo), licenciada para
a gestação do seu segundo filho.
A CMC já atualizou esses pra-
zos no Regimento Interno, em
dezembro do ano passado, fal-
tando apenas o ajuste na LOM.
Ao revisarem a regra, os parla-
mentares aprovaram, inclusive,
que as parlamentares afastadas
podem se ausentar das suas fun-
ções por um período menor que
os 180 dias totais, sem retornar
presencialmente ao plenário, mas
podendo participar remotamen-
te das comissões e sessões.

ANTINEPOTISMO
A segunda alteração na LOM

inclui cônjuges e parentes de pes-
soas vinculadas à administração
local, direta ou indireta, nas res-
trições à assinatura de contra-
tos com o Município. A mudança
estabelece redações mais conci-
sas aos artigos 78, 80 e 98 da Lei

R
O

D
R
IG

O
 F

O
N

SE
C
A

/C
M

C Orgânica, que tratam das regras
anti nepotismo nas nomeações
de comissionados, mantendo o
teor dos itens vigentes. Na oca-
sião do protocolo do texto ori-
ginal, todos os vereadores apoi-
aram a proposta feita pelo Pro-
fessor Euler (MDB).

O substitutivo tinha uma ex-
ceção a convênios sem repasses
de recursos, que foi derrubada
em plenário, mediante destaque
encaminhado pelas vereadoras
Amália Tortato (Novo) e Profes-
sora Josete (PT), com o apoio
da liderança do governo, Tico
Kuzma (Solidariedade). "Não
podemos flexibilizar, para que
seja feito uso político [dos con-
vênios], tendo ou não repasses",
justificou Amália Tortato, sinteti-
zando os argumentos do deba-
te, que, além dos já citados, con-
tou também com Dalton Borba
(PDT), para quem "nepotismo
não se vale somente de benefí-
cios financeiros, mas de favores
políticos".

Segundo turno das alterações da LOM será realizado
daqui dez dias, como manda o Regimento Interno
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Culinária

Especial
Agora
Paraná
Molhos

Hoje separamos
para vocês uma
receita especial.

Nesse prato temos
várias misturas de
texturas e sabores.

Aproveite e faça
em casa e confere

se toda família
vai gostar.

RECEITARIA

Molho Quatro
Queijos

INGREDIENTES:
- 2 colheres de chá de

manteiga
- 1 dente de alho pica-

do
- 1 xícara de chá de lei-

te desnatado quente
- 2 xícaras de chá de

muçarela
- 1 xícara de chá de par-

mesão light ralado
- 1 xícara de chá de re-

queijão light
- 1/2 xícara de chá de

gorgonzola
- 200 g de creme de lei-

te light

MODO DE PREPARO:
1. Em uma panela, derre-

ta a manteiga e refogue
o alho (não deixe dou-
rar muito).

2. Diminua o fogo, adicio-
ne o leite quente, os
queijos, o requeijão e
misture delicadamente
até derreter e incor-
porar.

3. Desligue o fogo, acres-
cente o creme de leite
e misture.

4. Agora é só servir. Bom
apetite!

Fonte: Receitaria

governador em exercício
Darci Piana debateu nes-
ta segunda-feira (06) com
deputados de diversos

partidos e lideranças do setor pro-
dutivo, na sede do Banco Regional
de Desenvolvimento do Extremo
Sul (BRDE) em Curitiba, a criação
do Fundo Constitucional do Sul,
destinado aos municípios com bai-
xo IDH nesta região do País. O
modelo é semelhante aos existen-
tes nas regiões Nordeste, Norte e
Centro-Oeste e tem como objeti-
vo equilibrar desigualdades econô-
micas e sociais.

Segundo Piana, o objetivo do
encontro foi angariar apoio do se-
tor produtivo paranaense e de
parlamentares federais, já que o
recurso terá um impacto significa-
tivo na região. "É fundamental ter-
mos consciência que essas regiões
precisam de investimentos e que
o fundo vai ajudar muito os esta-
dos do Sul", destacou. "Se fizermos
um esforço, cada deputado conta-
tar as bancadas de outros estados,
vamos conseguir. O Governo do
Paraná está junto nessa luta. Esta-
mos nos esforçando para conse-
guir essa conquista para o Sul do
País".

A solicitação está em andamen-
to desde o ano passado e já tem
quase 80 assinaturas. Segundo o
deputado federal e coordenador da

Governo discute com setor produtivo e
parlamentares a criação do fundo da região Sul
O modelo proposto é semelhante aos existentes nas regiões Nordeste, Norte e

Centro-Oeste e tem como objetivo equilibrar desigualdades econômicas e sociais.
Caso seja aprovado, o BRDE ficará responsável por operacionalizar o fundo
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O governador em exercício, Darci Piana, participa de reunião
no Banco Regional de Desenvolvimento do Extremo Sul (BRDE)

bancada paranaense em Brasília,
Toninho Wandscheer, o encontro
contribuirá para expandir o apoio
à proposta de emenda constituci-
onal.

"Precisamos de 170 assinatu-
ras para que ela seja aceita no
Congresso, depois faremos um
debate para aprová-la. A bancada
federal hoje está unida, deputados
de várias correntes políticas estão
juntos para conseguir aprovar essa
PEC em Brasília porque é interes-
se do Governo do Estado, dos de-

putados, do setor produtivo e do
povo paranaense", disse.

O próximo passo é promover
uma reunião com os estados de
Santa Catarina e Rio Grande do
Sul com o mesmo objetivo de au-
mentar o número de apoiadores.
"Espero que nessa legislatura, com
a união dos setores produtivo e
político, consigamos realizar e
aprovar essa PEC que será de
grande valia para a região", com-
plementou Wandscheer.

A proposta da criação do Fun-

do Sul recebeu posição favorável
por parte do G7, grupo formado
pelas principais entidades do se-
tor produtivo paranaense, assim
como de grupos empresariais e
sociedade civil organizada dos três
estados. "Precisamos de dinheiro
subsidiado num momento tão
complexo como o que estamos
vivendo. O G7 está articulando
com Santa Catarina e Rio Grande
do Sul para que possamos ajudar
nesse pleito. Contem com o setor
produtivo para que possamos con-
seguir esse fundo", ressaltou o co-
ordenador do G7, Fernando Mo-
raes.

Caso seja aprovado, o BRDE
ficará responsável por operaciona-
lizar o fundo, devido à experiência
em gestão e aplicações de fundos
orçamentários e a operação de
recursos a longo prazo.

Segundo o diretor-presidente
do BRDE, Wilson Bley Lipski, a cri-
ação do fundo trará mais igualda-
de na divisão de recursos entre as
regiões do País. "Precisamos ter
uma equidade nas políticas que são
estabelecidas para outros estados.
O Sul nunca foi contemplado por
um fundo constitucional, isso vai
trazer possibilidade de novos re-
cursos para resolver as diferenças
sociais entre os três estados. A so-
ciedade será a grande beneficiada",
disse.

Eventos alusivos ao Dia da Mu-
lher, comemorado em 8 de março,
cinema na praça, feira de inova-
ção no Centro da cidade, entrega
de escola reformada e mais recur-
sos para a Educação. Esses são al-
guns dos eventos que marcam mais
uma semana de comemorações
pelos 330 anos de Curitiba.

As apresentações do Auto da
Fundação de Curitiba continuam
por toda a cidade.

E nesta semana tem mais ativi-
dade cultural. É o Cinema na Pra-
ça, projeto do Governo do Paraná
que leva entretenimento para mu-
nicípios do interior que não têm
salas de exibição.

Nesta semana, em parceria com
a Fundação Cultural de Curitiba,
serão apresentadas sessões ao ar
livre nos bairros CIC, Tatuquara, Sí-
tio Cercado, Cajuru e Boqueirão.
Em cada local serão exibidas duas
animações por noite: O Poderoso
Chefinho 2 - Negócios de Família
(19h) e Os Croods 2 - Uma Nova
Era (21h).

ÔNIBUS LILÁS
Quarta-feira (8), Dia da Mulher,

será entregue o Plano Municipal
de Políticas para Mulheres. Na
Casa da Mulher Brasileira vai ser
inaugurado um jardim e um mural
da artista plástica Marta Berger.

E durante o dia, entre 10h e

Aniversário de Curitiba tem feira de inovação, reforma
de escola, cinema na praça e homenagem às mulheres

15h, o Ônibus Lilás estará na Pra-
ça Rui Barbosa com a equipe ori-
entando sobre os direitos das mu-
lheres e o enfrentamento das vio-
lências.

À noite será a vez do primeiro
Paiol Digital de 2023, que volta à
sua casa, o Teatro do Paiol. A edi-
ção especial vai ser em celebração
ao Dia da Mulher.

O evento também marca o lan-
çamento da 5ª edição do Prêmio
Empreendedora Curitibana, pro-
grama da Prefeitura de Curitiba
que incentiva o empreendedoris-
mo feminino em Curitiba e região
metropolitana.

ESCOLA RENOVADA
Curitiba, cidade educadora,

entrega nesta semana, também, a
Unidade de Educação Integral
(UEI) Professora Maria de Lourdes
Pegoraro toda reformada. Foram
investidos pouco mais de R$ 545
mil na revitalização da escola.

Na sexta-feira (10), o prefeito
Rafael Greca formaliza o pagamen-
to dos recursos do Fundo Rotati-
vo para as unidades educacionais.
É uma cota extra para comemo-
rar o aniversário da cidade. O di-
nheiro do fundo é usado pelas es-
colas para pequenas reformas e
compra de materiais pedagógicos.
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Feira de Inovação na Rua XV de Novembro

NOVA FAZENDA URBANA
Ainda na sexta será lançada a

pedra fundamental da Fazenda
Urbana do CIC, que vai seguir o
mesmo modelo da Fazenda Urba-
na do Cajuru, inaugurada em ju-
nho de 2020.

Funciona como um centro de
conexão entre o rural e o urbano,
para transmitir inovação, conheci-
mentos tradicionais, agrícolas, gas-
tronômicos e de sustentabilidade
urbana com atividades voltadas à
educação para a prática agrícola
sustentável nas cidades em vários
cursos, oficinas, capacitações e vi-
sitas guiadas.

INOVAÇÃO NA RUA
Nos dias 10 e 11/3 (sexta-feira

e sábado) vai ser realizada a Feira
de Inovação Vale do Pinhão. O
evento leva a discussão das cida-
des inteligentes para perto da po-
pulação. Os produtos, processos
e serviços inovadores criados por
startups, empreendedores e repre-
sentantes do ecossistema criativo
do Vale do Pinhão em Curitiba e
Região Metropolitana são apresen-
tados no Calçadão da XV.

O local de alto fluxo de pesso-
as é inovador em sua natureza: há
50 anos, foi fechado para automó-
veis e se tornou o primeiro calça-
dão exclusivo para pedestres do
Brasil.
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

Esclareça dúvidas e
cheque expectativas.

 Desfaça confusões
nas contas e planeje o
orçamento.

 Conte com sucesso
dos empreendimentos.

Vênus e Júpiter aque-
cerão os relacionamen-
tos profissionais.

A fase favorece mudan-
ças e muitas viagens.

O dia trará iniciativas
certeiras e segurança
nas decisões.

Saúde, autocuidado e
equilíbrio serão priori-
dades.

Crie um ambiente de
empatia e harmonia ao
seu redor.

Encontre seu lugar e
comemore conquistas.

O prazer estará nas
coisas simples e roti-
neiras.

Conte com grande po-
der de comunicação.

Decida detalhes e in-
vista no conforto da
família.

SÚMULA DE RENOVAÇÃO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa LABORATORIO CENTRAL DE PINHAIS LTDA, torna pú-
blico que irá requerer a Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SEMMA/
Pinhais a Renovação da Licença Ambiental Municipal simplificada para 8640.2/
02.00 – Laboratórios Clínicos, sito á Rua Bolsão dos Papagaios, 48 sala 107
-bairro Centro, município de Pinhais/Pr.

Publicações

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

O SR BRUNO SEGATTO LAMBERTI FARIA,torna público que irá
requerer a Secretaria Municipal de Meio Ambiente – SEMMA/Pinhais a
Licença Ambiental Municipal Simplificada para parcelamento do solo (subdi-
visão de áreas) , sito à Rua das Gaivotas, Lote 10A da Quadra n°39  bairro
Alphaville Graciosa, município de Pinhais/Pr.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA
AMBIENTAL MUNICIPAL SIMPLIFICADA

A empresa LABORATORIO CENTRAL DE PINHAIS LTDA, torna pú-
blico que recebeu da Secretaria de Meio Ambiente– SEMMA/Pinhais a
Licença Ambiental Municipal simplificada 60/2021 para 8640.2/02.00 – Labo-
ratórios Clínicos, sito á Rua Bolsão dos Papagaios, 48 sala 107 -bairro Cen-
tro, município de Pinhais/Pr.

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA DE OPERAÇÃO
URBEM S.A torna público que recebeu no dia 25/10/2022 do IAT, a Licença

de Operação para FABRICAÇÃO DE MADEIRA LAMINADA E DE CHAPAS DE
MANDEIRA COMPENSADA, PRENSADA E AGLOMERADA; FAB. DE CASAS DE
MADEIRA PRÉ-FABRICADAS E FAB. DE ESQUADRIAS DE MADEIRA E DE PE-
ÇAS DE MADEIRA PARA INSTALAÇÕES IND E COM. Implantada na RODOVIA
DOS MINÉRIOS, Nº 96 KM 08- BAIRRO BONFIM/LAMENHA GRANDE -
CEP:83507-000 - ALMIRANTE TAMANDARÉ/PR.
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praticada de maneira
regular e apropriada, é

uma importante aliada para a
prevenção de inúmeras doenças,
como obesidade e o câncer de
mama. Esse é um dos programas
informativos que a Secretaria de
Estado da Saúde trabalha com as
mulheres nas unidades de saúde
e hospitais de todo o Paraná.

Os dados mais recentes da
pasta, de 2022, revelam que
70,2% das mulheres adultas que
tiveram peso e altura aferidos
nas Unidades de Saúde da Aten-
ção Primária (APS) no Paraná no
ano passado apresentaram ex-
cesso de peso.

Destas, 37,3% apresentavam
obesidade, o que pode elevar
índices de doenças cardiovascu-
lares e diabete.

"A prática de exercícios físi-
cos traz melhorias não somente
na saúde, mas na qualidade de
vida como um todo. Desde a di-
minuição de fatores como ansi-
edade, até melhoras nas condi-
ções de sono, autoestima e pre-
venção de doenças. A atividade
física é indispensável para preser-
var o corpo humano", destacou
o secretário de Estado da Saú-
de, César Neves.

Ao incluir na rotina um pro-
grama de exercícios, a mulher,
além da perda de gordura cor-
poral, apresenta redução na
pressão arterial e diminuição do
colesterol total. Esses benefíci-
os auxiliam na prevenção e no
controle de doenças. Exercícios
também auxiliam na produção de
endorfina, melhorando a auto-
estima e diminuindo cólicas
menstruais.

A

ALIMENTAÇÃO
Outro fator essencial para a

qualidade de vida é o consumo
de alimentos saudáveis, como
aqueles in natura ou minima-
mente processados, incluindo
frutas e legumes, de preferência
com variedade. São práticas mui-
tas vezes difíceis de encaixar no
dia a dia, mas que têm inúmeros
benefícios para a saúde da mu-
lher.

Segundo a coordenadora de
Promoção da Saúde da Sesa, Elai-
ne Cristina Vieira, uma boa ali-
mentação é fruto de hábito e
conscientização. "Uma dieta ba-
lanceada passa, necessariamente,
por uma boa educação alimen-
tar. Por isso, a Sesa tem investi-
do na produção de materiais di-
gitais e impressos, capacitações,
cursos e webinários, além de fer-
ramentas como publicações mi-
diáticas, para elevar a qualidade
do atendimento e incentivar a
população, promovendo a saú-
de coletiva", ressaltou. Um bom
hábito alimentar também pode
auxiliar a mulher a consumir ali-

mentos adequados para alguns
períodos da vida, principalmen-
te para repor a perda de colá-
geno, a partir dos 30 anos, ou a
produção menor de estrogênio
a partir dos 40 anos, o que pode
levar à perda de massa muscular.
No período fértil também há in-
dicação de consumo de alimen-
tos ricos em ferro.

CONTROLE DE DOENÇAS
Esse combo (exercícios e ali-

mentação saudável) é um gran-
de aliado contra o câncer de
mama, por exemplo. A enfermi-
dade pode ter seu risco diminu-
ído em até 40% com atividades
físicas regulares e práticas sau-
dáveis, além do controle médi-
co precoce. O Estado realizou,
nos últimos quatro anos,
1.067.702 exames de mamogra-
fia em mulheres paranaenses,
permitindo melhores condições
de tratamento da doença.

A diretora de Atenção e Vi-
gilância em Saúde da Sesa, Maria
Goretti David Lopes, explica a
importância de combinar um

estilo de vida saudável com o
cuidado perene dos sinais. "Cui-
dar da saúde é um elemento fun-
damental da vida humana e que
deve ser reforçado neste Mês da
Mulher. E um dos recados é a
necessidade de estabelecer uma
rotina mais saudável. São práti-
cas que produzem resultados
imediatos e também a longo pra-
zo. Uma atividade simples, desde
que regular, já surte efeitos. Ca-
minhadas de 30 minutos, três ou
quatro vezes por semana, já são
suficientes", salientou.

A Sesa disponibiliza todos os
meios necessários para os pro-
fissionais realizarem o acompa-
nhamento médico de mulheres
nessas duas áreas, da obesidade
ao câncer de mama, mas tam-
bém de todas as outras enfer-
midades, como o câncer de colo
de útero, ou condições de saú-
de que requerem mais atenção,
como distúrbios alimentares que
induzem a busca por uma ma-
greza excessiva.

De 2019 a 2022, por exem-
plo, foram adquiridos 2,5 milhões
de kits de citopatológicos do
colo de útero, num investimen-
to de R$ 4,7 milhões, além de
4.700 agulhas de biópsia de
mama, no valor de R$ 175 mil.

O governo estadual também
promove campanhas regulares
para a conscientização sobre a
necessidade do controle do cân-
cer e de visitas regulares a uma
unidade de saúde para acompa-
nhamento do calendário vacinal,
dos exames ginecológicos, do
pré-natal (em caso de gravidez),
de avaliações do risco de doen-
ças cardiovasculares e de acom-
panhamento psicológico.

Ao incluir na rotina um programa de exercícios,
a mulher, além da perda de gordura corporal, apresenta

redução na pressão arterial e diminuição do colesterol total

Saúde da mulher: atividade física previne
doenças e melhora a qualidade de vida

O risco de câncer de mama, por exemplo, pode ser reduzido em 40% com atividades físicas
regulares e práticas saudáveis, incluindo bons hábitos alimentares. Caminhadas de

30 minutos, três ou quatro vezes por semana, já acabam com a condição de sedentarismo
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ioneira no Brasil, a Pa-
trulha Maria da Penha
da Guarda Municipal de

Curitiba completa nove anos de
existência na próxima quarta-
feira (8), Dia Internacional da
Mulher. Desde o início do pro-
grama até agora, foram 49.561
atendimentos feitos a mulheres
vítimas de violência doméstica ou
familiar na capital pelas equipes
especializadas da patrulha.

"Contamos com equipes al-
tamente preparadas que fazem
o acolhimento e monitoramen-
to dessas vítimas. De forma hu-
manizada, a Guarda Municipal faz
visitas domiciliares e acompanha
caso a caso, para que todo o su-
porte necessário seja ofertado.
Contamos ainda com o disposi-
tivo do botão do pânico que é
acionado pela vítima em caso de
necessidade", explica o secretá-
rio municipal de Defesa Social e
Trânsito, Péricles de Matos.

O isolamento social imposto
pela pandemia fez com que os
atendimentos da Patrulha dispa-
rassem nos últimos anos. Em

Em nove anos, Patrulha Maria da Penha fez
quase 50 mil atendimentos a mulheres em Curitiba
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2019, foram 4.600 atendimentos.
Em 2020, 7.145. No auge da pan-
demia, em 2021, foram 11.989
atendimentos. Em 2022, mesmo
com o retorno gradual das ati-
vidades, foram 8.678 atendimen-
tos registrados. "Muitas mulhe-
res se viram confinadas em casa
com seus agressores" disse Ma-
tos. A Patrulha Maria da Penha
integra as ações da Rede de
Atendimento à Mulher em situ-
ação de violência, uma parceria
entre a Prefeitura de Curitiba e

o Tribunal de Justiça do Estado
do Paraná, e é um serviço pio-
neiro entre as guardas munici-
pais do país.

Integrante da equipe desde o
primeiro ano de atuação da Pa-
trulha, em 2014, a guarda muni-
cipal Gislaine Seneiko Szumski
conta que após o início do acom-
panhamento pela Guarda Muni-
cipal muitos casos de violência
costumam cessar.

"A partir do momento que a
vítima denuncia e que passamos

a acompanhar o caso, notamos
que há uma redução ou extin-
ção da violência. Existem, ainda,
alguns casos crônicos e mais com-
plicados em que necessitamos
reforçar esse acompanhamento,
chegando até a prisão por des-
cumprimento da medida prote-
tiva", esclarece Gislaine.

A guarda municipal diz que o
importante é pedir ajuda e não
sofrer calada. "Trabalhamos em
rede para dar suporte em to-
dos os aspectos para essa mu-
lher vítima de violência. Estamos
aqui para mostrar que não está
sozinha", reforça.

A curitibana J.S., de 45 anos,
é uma das mulheres atendidas
pela Patrulha Maria da Penha. Ela
conta que após cinco anos de
relacionamento, o parceiro não
aceitou o fim da relação e pas-
sou a persegui-la. "Ele começou
a me perseguir com o carro em
todos os lugares, ficava parado
em frente da minha casa e no
meu local de trabalho. Com o
tempo, a perseguição aumentou,
eu já não conseguia sair de casa

nem para trabalhar", conta a
mulher. Na medida protetiva ex-
pedida pelo Poder Judiciário foi
concedido à vítima o dispositivo
do botão do pânico, que ela pas-
sou a acionar sempre que se sen-
tia ameaçada. "Recebi ameaças e
estava com muito medo. Teve
um dia que precisei acionar o
botão três vezes, pois ele insis-
tia em se aproximar. Nesse dia,
a guarda o localizou na rua da
minha casa e ele acabou preso
em flagrante", conta ela.

Sem o apoio da Patrulha, a
vítima diz que poderia não estar
viva para contar sua história.
"Quando o localizaram na minha
rua, ele estava armado com faca
e fogos de artifício. Se não fos-
sem as guardas municipais o pior
poderia ter acontecido. Todas as
vezes que eu precisei, fui muito
bem atendida, elas entendiam o
que eu estava passando e me
acalmavam", relata.

Em caso de emergência, a ví-
tima ou pessoas próximas devem
ligar para o telefone de emer-
gência 153.

Equipe da Patrulha Maria da Penha, na Casa da Mulher Brasileira
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Nessa quinta-feira (02), a deputada esta-
dual Marli Paulino recebeu a visita do dire-
tor do jornal Agora Paraná Sady Ricardo. Na
reunião, Sady a parabenizou pelo excelente
trabalho que ela realizou como prefeita de
Pinhais por dois mandatos e também pela
conquista de ter sido eleita deputada esta-
dual e pode representar e lutar pelos cida-
dãos da região metropolita, principalmente
Pinhais e Piraquara. "Marli Paulino se destaca
pela força, honestidade e espírito de lideran-
ça", declarou o diretor do Agora Paraná.

A deputada elogiou o trabalho do jornal
e afirmou que o veículo vem fazendo um gran-
de trabalho ao longo de seus 31 anos de his-
tória. Marli também agradeceu ao apoio que
o Agora Paraná deu na formação do muni-
cípio de Pinhais, auxiliando na divulgação de
notícias atraindo diversas pessoas e empre-
sas que hoje são muito importantes para o
desenvolvimento e economia da cidade.

Deputada estadual Marli Paulino recebe
visita do diretor do jornal Agora Paraná

Cumprimentos do jornal ao meu grande amigo Jorge Bernar-
di, ex-vereador de Curitiba e atualmente vice-reitor no Grupo Unin-
ter, que completa mais um ano de vida nessa quarta-feira (08). Desejo a
você muita saúde, alegrias e mais e mais realizações!

Jorge Bernardi

Georgia Barbosa

Essa quarta-feira (08) é um dia muito espe-
cial, pois é o seu aniversário Georgia Barbosa.
Quero desejar-lhe um ano cheio de aventuras
e momentos inesquecíveis. Que você siga seus
sonhos e alcance todas as suas metas!

Cristiane Franca

Monica Foltz

Monica Foltz, lembre-se sempre de que você
é uma pessoa incrível e cheia de potencial. Que
a alegria e a gratidão sejam suas constantes com-
panheiras neste novo ciclo da sua vida. Parabéns
e feliz aniversário!

Thayná Zanini
Parabéns, à estudante de
Gestão em Tecnologia da

Informação Thayná Zanini, que
reside em Curitiba. Quarta-feira
(08) é o seu dia de comemorar,
rir e se divertir com sua família

e amigos. Desejo muita paz,
saúde e alegria a você!

Que esta nova
fase traga a você,
Cristiane Franca,
muita alegria,
amor, saúde e
realizações.
Que todos os
seus sonhos se
tornem realidade
e que você sinta
a felicidade de
viver cada
momento. Feliz
aniversário!

Kethelyn Maiane
Fazer aniversário é

poder agradecer
por mais um ano de

vida e também é
poder acreditar que

hoje vai ser
diferente, que

amanhã vai ser bem
melhor e que o

futuro existe para
aqueles que têm

esperança na
felicidade. Parabéns,

Kethelyn Maiane!


